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第20期第2回支部委員会を2月13日（木）に長岡京支部講
堂にて開催しました。
冒頭、山本委員長からPSCS株式譲渡に関する職場会意
見集約に対する御礼の後、挨拶として以下の3点についての
話がありました。

1）直近の半導体BU経営概況について
景気の下振れリスクが重なる中、直近、新型コロナウイル
スの流行が生活や事業活動に影響を与えだし、販売実
績は依然厳しい状況である。

2）春闘要求について
春闘交渉の中で、経団連は日本型雇用制度の限界を主張し、今までの様
な統一の要求に対し個社個別の多様性を主張している。
対して、労働組合は組合員全員の暮らし改善、格差是正を求めている。各
層・他労組の交渉状況も注視しながら交渉に臨みたい。

3）株式譲渡に関する意見書について
職場会にて集約頂いた職場意見をまとめ、4点を会社へ意見提起する。
いずれも新たな体制にて事業存続するために必要な項目であると考え
る。前を向いて進めて行きたい。

引き続き、確認事項として下記に示す議題について執行部から提起され、全
会一致で確認されました。
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<報告確認事項>
①第20期 長岡京支部体制および各種役員・委員選出に関する件
②支部活動報告 （２０１９年１０月～１２月）
③支部会計報告 （２０１９年１０月～１２月）
<審議事項>
【第１号議案】闘争体形確立・争議協定に関する件について
【第2号議案】２０２０年総合労働条件改善闘争に関する件に対する支部見

解（案）について
【第3号議案】２０２０年度カレンダー設定について
【第4号議案】パナソニック セミコンダクターソリューションズ（株）等の株式譲

渡に関する件に対する支部見解（案）について
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矢田わか子の政策コラム

　矢田議員が掲げている政策の３本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

現在、政府は2021年度から始まる「第6期科学
技術基本計画」を策定中です。また、今国会では所
属する内閣委員会で、イノベーション創出と人文
科学（哲学や倫理学など）の振興政策を追加する
「科学技術基本法改正案」が審議されます。

我が国は、科学分野でのノーベル賞受賞者が毎
年のように出ていますが、イノベーションに繋が
る基礎研究やこれを産業に応用する研究では、そ
の衰退が指摘されています。国の研究機関・大学・
民間研究所の予算規模や、他の論文で引用される
回数が多い「注目度の高い論文」の数も、米国や
中国に比べて大きく劣っている状況です。米国に
おける国際共同論文の中では、日米共同論文が
シェアを落とす一方で、米中共同論文は激増して
います。

今や科学技術振興策の抜本的な改革が迫られ
ており、今後、当面の課題として次の2点を政府に
要請していきます。

①国の科学技術関係予算の十分な確保と民間
の研究開発投資を活性化するための税制の
充実
②修士課程学生の博士課程への進学率低下に
伴う博士課程学生数及び博士号取得者減少
への対策、博士課程修了者に対する活躍の場
の提供など、総合的な若手研究者の育成支援

とりわけ、革新的イノベーションを産むような優
秀な若手研究者が、研究環境が整った米国や高
額所得を提示される中国の企業に流出している
現状には、何としても歯止めをかける必要があり
ます。ＥＵ内では、若手研究者を選抜して５年な
どの期間をおきながらも、個人に１億円を超える
研究費を与えるプログラムが次々と実行されてい
ます。このような大胆な政策も参考にするべきで
しょう。

「矢田わか子」
活動報告

日本は科学技術立国をめざしてきたのに
なぜ注目される学術論文が減っているの？

31

科学技術の基盤は、基礎研究･応用に取り組む大学･研究機関と、
先端技術を磨き新製品･サービスを産む企業です。
大学･研究機関の研究力を測る「論文の引用回数」。他の論文で引
用される回数が多い論文のTOP10%に入る「注目論文」の国別シェ
ア(占有率)で、日本の順位は9位と10年前から後退しました。日本が
得意とする化学や物理で｢注目論文｣の数が減少しています。博士号
取得者の減少傾向や米中に比べて劣る研究開発予算が要因として
指摘されています。

・日本の｢注目論文｣のシェアは、10年前と比べて順位が低下（5位→
8位）。一方で、中国は上昇（4位→2位）しています。
・日本は、研究開発費で3位（19.1兆円）、研究者数で3位（67.7万
人）、総論文数で4位（63,725）ですが、引用される回数の多い｢注
目論文｣の数では、米中や欧州諸国に大きく後れを取っています。

主要国の「注目論文」（TOP10%論文）のシェア順位推移

出所：文部科学省｢科学技術指標2019｣より矢田わか子事務所作成

矢田
わか子議

員からのメッセージ

「科学技術基本計画」の課題「科学技術基本計画」の課題「科学技術基本計画」の課題

論文数
34,775
6,773
5,849
5,487
4,506
4,028
3,592
2,887
2,287
2,241

シェア
37.2
7.2
6.3
5.9
4.8
4.3
3.8
3.1
2.4
2.4

順位
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

全分野
国名
米国
英国
ドイツ
中国
日本
フランス
カナダ
イタリア
スペイン
オランダ

2005～2007年（平均）
論文数
38,347
28,386
8,718
7,591
5,014
4,716
4,530
4,455
3,927
3,542

シェア
26.1
19.3
5.9
5.2
3.4
3.2
3.1
3.0
2.7
2.4

順位
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

全分野
国名
米国
中国
英国
ドイツ
イタリア
フランス
オーストラリア
カナダ
日本
スペイン

2015～2017年（平均）
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1 月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

投資信託（ファンド）の評価と選び方
～ 話題の投資信託を徹底分析 ～

1月29日（水）に、ライフデザインセミナー「投資信託（ファンド）の評価と選び方」を開催し
ました。資産運用に興味があり、ご自身の確定拠出年金の運用状況が気になっているものの、
どの金融商品を選択すればよいか分からないという方は多いのではないでしょうか。
今回も塚原哲先生（生活経済研究所長野）をお迎えし、勤労者向けの金融商品として利用

が高まっている投資信託の評価方法と選び方について、著名な投資信託のデータを用いなが
ら解説して頂きました。

セミナーに参加された方は、ご自身の考え方に最適な投資
信託の選び方が理解できたのではないでしょうか。実践する
ことでさらに理解度が深まりますので、聞きっぱなしにせず、
早速確定拠出年金の運用状況を確認しましょう。
商品の組み合わせについて理解できなかった場合は、過去

に開催した「確定拠出年金セミナー」を復習することをお勧め
します。セミナーを録画したDVDの貸し出しも可能ですの
で、興味がある方は組合事務所までお問い合わせください。

株価の対前年収益率の確率分布

日本の株価指標のひとつである日経平均株価の対前
年収益率と、その発生回数累計を分析すると、過去70年
間の収益率はきれいな正規分布に従うことが知られてい
ます。バブル崩壊やリーマンショックなど大きく値下がりし
たこともありましたが、正規分布の2シグマから外れるこ
とはほとんどありません。今後数十年の長い期間での値
上がりや値下がりは、この確率分布に収まるだろうと仮定
する場合は、この確率分布に基づいて資産形成の設計が
できます。

投資信託の個別評価

6000本を超える投資信託の中から自分に最適なも
のをどうやって選べばよいのでしょうか。複数の投資信託
を評価するときは、標準偏差（リスク）と期待収益率（リ
ターン）の2つの指標を使って比較し、リスクは小さい方
が良く、リターンは大きい方が良いと判断します。
ひとつの投資信託だけよりも複数の投資信託を組み合
わせることで、リスクを小さくすることができます。エクセ
ルを使って、投資信託の組み合わせと組み入れ比率を変
えることで、リスクとリターンがどのように変化するか確認
してみましょう。そこからご自身に最適な組み合わせが見
つかるはずです。

インデックスファンドとアクティブファンド

アクティブ（積極的）な運用と聞くと、非常に儲かりそう
なイメージがありますが、過去のリターンをインデックス
ファンドと比較すると、必ずしもインデックスファンドを上
回るわけではなく、また変動も非常に大きいです。数多く
のファンドの中から常に良い成績を残すファンドを選ぶの
は時間がかかりますので、ファンドの分析に時間をかけら
れない方はインデックスファンド向きといえるでしょう。

生活経済研究所長野

塚原  哲 先生

●聞いたことはあるが、意味を理解できていなかった
用語を理解できてとてもよかった。
●具体的な商品の評価方法が分かり易かった。
●アクティブは手数料が高く、時間をとれない人は選
ばない方が良い。
●ブレが大きいと元本割れリスクが高くなる。組み合
わせると手取りが多くなる。
●はじめてですので、全てが大変勉強になりました。

参加者の声（一部編集）

ライフデザインセミナー開催報告
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2020.3.5  第139号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2019年8月号 ～ 2020年7月号

抽選 2020年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０20年3月31日（火）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea
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ご存知ですか？


